
 

 

 

 

 
 
 
 

   
 
 

  
    

 

 
     

 
  

 
 

 
 

   
   

  
  

   
   

 
    

  
 

Antrag   

Sitzung vom 14. März 2023 

Gemäß § 24 Abs. 1 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen stellen die Bezirksrätinnen 
Felicitas Metz, Miriam Kaiys, Anton Walzer und Markus Kellner folgenden 

Antrag:  

Der für die Wiener Linien zuständige Stadtrat wird dazu aufgefordert, bei den Wiener 
Linien einzuwirken, dass der Zugang zu den Toilettenanlagen der Wiener Linien in 
Verbindung mit der Jahreskarte und dem Klimaticket ermöglicht wird. Die Leopoldstadt 
stellt sich als Pilotbezirk zur Verfügung. 

Begründung:  

In immer mehr Stationen der Wiener Linien werden die bisher gratis zugänglichen Toiletten 
sukzessive mit zahlungspflichtigen Zugangsbarrieren versehen. Dies ist beispielsweise bereits 
am Praterstern der Fall. Diese Maßnahme dient vermutlich der Sauberkeit und Sicherheit in 
den Stationen, das Vorgehen ist daher grundsätzlich nachvollziehbar. Es kann davon 
ausgegangen werden, dass dieses Konzept weiter ausgebaut wird. 
Dennoch handelt es sich hierbei um ein Grundbedürfnis, welches Berechtigung hat. Um es 
daher dennoch möglich vielen Menschen zu ermöglichen, die Toilettenanlagen der Wiener 
Linien zu nutzen, soll ein Zugang via Jahreskarte und Klimaticket ermöglicht werden. Dies 
könnte beispielsweise mittels Chip-Technologie umgesetzt werden. 
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